
Q1.広報たからづか10月号で「良かった記事」「分かりやすかった記事」はありますか？

次ページに個別の理由を掲載しています。
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広報たからづか 10 月号で「良かった記事」「分かりやすかった記事」はありますか？ 
 

特集・レシピ 
地元食材の紹介 
栗や枝豆が美味しそうだったから 

地産地消レシピと学校給食レシピ。 
毎日の献立に悩んでいるので助かります。写真付きで大きくレシピが載っていて見やすかったです。作ってみます！ 

愛農タカラツカです。特にレシピは作りやすそうな印象です。宝塚学校給食レシピも楽しみにしています。 
朝市や植木まつりのイベント案内も近いのに今まで行ったことがないので行ってみたいです。QR コードもあるから、より便利
です 

今食べてほしい地元食材。 
春の食材を地元産の物を食べれるなんて魅力的だと思う！若い世代には知られていないんじゃないかな？と思うのでもっと広
めたい。 

愛・農たからづか 
名前は知っているけど、、⻄⾕地区のことを知ることができ助かりました。 

地産地消について 
宝塚に住んでいても⻄⾕のことは知らないことが多いのでよくわかりました 

地元食材紹介、レシピ紹介 

愛・農たからづか レシピが良かった。 

地元食材の案内が魅力的でした 

地産地消レシピ 
何を作るか迷ってて、おいしそうなレシピで助かったため 

【今、食べてほしい地元食材】 
毎年、秋になると何となく思い出して栗や⿊豆を購⼊しにいきます。この記事のおかげで旬の時期はもちろんのこと選び⽅も
教えていただけたので購⼊時は役立ちそうです。 

子供が現在 2 歳で双子を妊娠中です。 
体が重くなりつつので、動けるいまのうちに農業体験をさせたいと思っていたので、さつまいも掘り体験の記事を見つけた時
は嬉しく感じました。表紙も秋っぽくて可愛いです。 

地産地消レシピ 暮らしのガイド 

表紙、特集ページ、シルバー人材センターの記事、まちいろ BOX   それぞれ私の興味と目を引くページになっていました。 

今食べてほしい地元食材 
日頃なんとなくスーパーで目にしている野菜にも旬があり、おいしく食べられる時期が分かった。保存法や見分け⽅が大変勉
強になりました。 

愛農たからづか 
8 月に引っ越してきて、宝塚は都会なイメージでしたが、農家さんがいるんだー！！と思ったのと、これからは食料の自給自足
や地産地消はカラダづくりのためにも大切だと思っています。⻄⾕夢市場や、朝市に行ってみたいと思います。 

お引越ししてきましたので、宝塚を知りませんが、今回いちご狩りできる場所を知りました。ありがとうございます 

⻄⾕は農業のイメージがありましたが畜産も盛んだというこては知りませんでした。地産地消を意識して定期市をのぞいてみ
たいと思いました。 

カボチャの豚肉巻きが参考になりました。美味しかったです。 

今食べて欲しい地元食材 



Ｐ３今食べてほしい地元食材 
地元野菜とその旬が分かって良かったです。買える場所とイベント情報もありがたく、分かりやすかったです。 

地元食材紹介と地産地消レシピ 

今食べてほしい地元食材 
地元の美味しそうな食材を是非食べたいと思います。 

２から４ページの⻄⾕について。スーパー等で見かけて買っていたが、⾊々な情報が載っていて良かった。 
⻄⾕の食材を詳しく丁寧に取材されていて、こんな近くに自然豊かな肥沃な場所がある事を改めて感じました。⻄⾕夢市場
は、是非いってみたいです。 

⻄⾕の野菜記事、市⺠病院だより 

今食べて欲しい地元食材 
⿊大豆枝豆を⻑持ちさせるコツが知れたから 

地産地消レシピ 
地元野菜で手軽に作れるレシピが良かったです。 

地元食材とレシピの記事が良かった。簡単に作れそうで、美味しそうだから。 

愛・農たからづかで、⾊々な農繁物が作られていることを知りました 

冒頭の⻄⾕の農業についての紹介記事 
あらためて地元の農産物に注目できたし、地産地消に取り組みたいと思った。⻄⾕ゆめ市場にも出向いてみたい。 

⻄⾕の野菜特集。レシピなど載っていたので、買ってみようかと思った。 
特集記事が地元の食材について、詳しく書かれており分かりやすかったです。 

愛、農たからづか 
農地が甲子園球場 78 個分あると初めて知ったから 

⻄⾕のお野菜を使ったレシピの紹介が良かったです。豊かな⻄⾕野菜を味わいつつ地産地消ができるのが何より嬉しいです
(^^)YouTube で調理の様子を観れたのも良かったです。あと、おうち園芸やダリア園の案内が良かったです。 花と緑の街宝
塚の良さが感じられました。 
今食べてほしい地元食材 
紹介だけでなく帰る場所も掲載されていた 

地元食材、宝交早生が宝塚市誕生は知らなかった。菜園で今年も生育するので、参考になった 

地産地消レシピ 
美味しそうだったから 
地元食材の特集は、10 月号に適した実りある内容でとても良かったです。併せてレシピや様々な紹介記事により魅了されまし
た。その他の案内記事もわかりやすく参考になりました。 

地産地消レシピわかりやすく、写真付きなので作ってみたいと思いました。 

今食べてほしい地元野菜の記事が興味深く、面白かったです。是非食べたいです。 

愛・農たからづか 
⻄⾕でとれる野菜や、なぜおいしいのかがわかりやすく書かれていたので 
今食べてほしい地元食材 
農業に関心があるから 

地産地消レシピ 

地元食材の特集が良かったです。 
自分の住んでいる町の事を知れてとても興味深かったです。 

地産地消レシピ 



地元野菜が以外なところで手に⼊ることがわかつた。 
⻄⾕について記載されている記事で地元食材のことが良くわかり、興味を持ちました。 

愛●農たからづか 
たからづかの地元食材を再認識しました。 

地元食材！季節を感じられてよかった 

地元食材での地産地消レシピ 
是非作ってみたい！ 

今食べてほしい地元食材の記事です。⻄⾕の栗や野菜を市役所で販売しているのは、知らなかったので。 

地産地消レシピを早速ためしてみました。カボチャの甘味が子供に大変好評でした。他のレシピも頼みます。 

愛・農たからづか 

地産地消レシピ、どちらも美味しそうで作ってみたくなりました。 
宝塚おうち園芸のプレゼント企画、魅力的で申し込みたいと思いました。 
地産地消レシピです。 
地元の野菜を⾊々食べてみたいのですが、料理のレパートリーが少ないので助かります 

レシピのページ 
気軽に作れそう、作りたいと思う内容だったから。 

愛農たからづか 地元の野菜の紹介や購⼊できるイベントなどが紹介されていて興味津々でした 

今食べてほしい地元食材。理由は安心な育てられ⽅であることがよくわかるから。 

地産地消レシピ 
宝塚市の地域の野菜について学べるし、レシピもわかりやすく便利です。 

地元食材の紹介と⻑持ちさせるコツはすごく日々の生活に役立ちとても良かったです。またレシピまで紹介があり、スーパー
で地元食材を探して料理してみようかなと思いました。 

自産自消レシピのページ 
比較的、最初のページで写真が一番に目に⼊り美味しそうだと興味を引かれました 

地消地産レシピ 
美味しそうですぐ作れるから 

朝市の案内 

地産地消レシピ 

地元野菜の種類がびっくりでした。 
全然知らなかったです。 

「愛・農たからづか」 
知らない情報がたくさんあったので。 

特集、まちいろ box 
カラーで写真もあり見やすい 

地産地消レシピが美味しそうだった。 
地元の食材で季節の野菜を購⼊するイベントを知った、まちいろ box が好きで、何時も参考になります。 

地産地消レシピ 
作ってみようと思いました。 

⻄⾕の記事。ビニールハウスを貸与して新規就農者を⽀援してるとは知らなかった。⻄⾕をもっとアピールしたほうがいい。 
ヅカ割りの記事がありがたかった。 



愛、農たからづか 
宝塚産の食べ物やレシピ、夢市場など食欲の秋にピッタリの記事でした！ 

⻄⾕の野菜は阪急オアシスで買っていましたが、取り扱い店舗の記載で、他でも買えることが分かり、今度、買いに行ってみ
ます。 

愛、農たからづかがよかった。特産品がよくわかり、レシピも美味しそうなので、是非作ってみたいと思った。 

地産地消レシピ。 
せいかつに密接に関わる。 

P4「地産地消レシピ」が良かったです。美味しそうで、材料も身近なものながら作ったことがないものでとても惹かれまし
た。また、⻄⾕地区の農業をクローズアップしていただいたのも良かったです。 

地元食材 
そーなんだと納得できました 

【地産地消レシピ】 
身近で見慣れている食材なのに、組み合わせが 
自分が思いつかないレシピです保存しています 

地産地消レシピ 
理由.身近な食材で作れるので参考になった。 

愛・農たからづかは、宝塚阪急を職場近くだったので利用しているうちに、野菜や果物で、地産の物が多く、それらについて
知りたかったので楽しく拝読しました。引っ越してきて 10 数年ですが、ぜんそく、アレルギーのある子供になるべく地産の食
べ物を使っているので。レシピもっと知りたいです！！阪急以外にも購⼊場所や日時があるのもよかったです。 
ネットなどで調べればわかるのかも、ですが、広報という信頼できる媒体で、紙で手元ですぐ見返せるので、また今後も食関
連など特集があると嬉しいです。 

地産地消レシピ 
カボチャの豚肉巻き 
娘が肉嫌いなのですがカボチャは大好物なので 
食べてくれそうです。 
挑戦してみます。 

レシピがのってたり、 
ダリアの情報があったり、季節を十分にかんじられる内容でした。 
子供が参加したい、⻄⾕の自然のいえでの星空イベントが、翌日も平日で、終了時間が 9 時半だと、参加を断念しました。土
曜日とかにしてもらうとありがたいです。 
表紙 

地産地消レシピ 

今食べてほしい地元食材 
地元食材のことをしらなかったのでおどろいた 

⻄⾕野菜の旬の食材が分かりよかったです。 
⻄⾕特集です。 
とくに⻄⾕は自然豊かなことが記事を読んでよくわかったのでぜひ一度訪れてみたいと思いました。 

地産地消の記事が良かった。 
地元食材の紹介や、買う場所がわかって良かった。行ってみようと思えた。 

⻄⾕農家の愛農たからづか 
牛も飼育されてるってことは初めて知って、面白かった。 
今食べてほしい地元食材で、選び⽅や旬などを知れて良かったです。 



地産地消レシピ、美味しそうなので作ってみようかと思った。 
今食べてほしい地元食材 
宝塚の名産や旬の食べ物を知らなかったので、興味を持った。芸術センターに買いに行ってみたいと思った。 

地産地消レシピ 
たまたま先日テレビ番組でも 同じメニュー 作ってる番組があり  レシピ確認できて 助かった 

⻄⾕の野菜特集 
教えて！地産地消レシピ 
一度作ってみたいと思いました。 

地産地消レシピ 

今食べてほしい地元食材 
定期市をやっていることは知っていたけどいつやってるかしらなかった。市役所でもやっているのですね。ぜひ行ってみよう
と思います。 
今食べて欲しい地元食材 
宝塚の名産や地元の野菜など特になさそうと思っていたので、旬の地元食材を知りたいと思いました。 

宝塚産の野菜、卵とかがあるのを知らなかったので、ぜひ食べてみたいです。 

地産地消レシピ 

地産地消レシピ 

「今食べてほしい地元食材」地元食材の旬が書かれてあり また、レシピつきは旬の物をいっそ美味しくいただけそうなので
良かったです。 

地産地消レシピ 

実りの秋に相応しい⻄⾕特集はとても気持ちが晴れました。地産地消レシピも産物、⾈子の笑顔も牛さんも全てが素晴らしい
です。 

愛、農たからづか 
秋の旬の食材が丹波まで行かず、⻄⾕で買えること 
他にも、苺、鶏卵も特産と知らなかったので嬉しい記事でした 

p3 今食べてほしい地元食材がいつ頃かと販売所がのってあったので、早速買いに行きたいです！ 

⻄⾕野菜に関する記事 
⻄⾕の農業に関して知る機会がなく、畜産業も行われているのを初めて知りました。スーパーなどでもお肉を販売してほしい
です。できれば牛の飼育⽅法、エサは何を与えているのか、なども知りたいです。 
特集「愛・農たからづか」です。同じ市に住んでいても、市内にこのような場所・産業・地元食材があることはなかなか知る
機会がないので、このように紹介してくださりありがとうございました。編集後記に書かれていたことも、心に響きました。 

愛農たからづかで、⻄⾕地区の説明や、地元食材の紹介がわかりやすく書いてあり、知らないことも沢⼭あったため興味深く
読ませていただきました。 

2〜3 ページの⻄⾕の紹介が良かったです。 

レシピ紹介のページで旬の食材が使われていて、作りたい気持ちになった。他のページでも季節ならではの案内があったりと
秋を楽しきたい気持ちになれた。 

愛農たからづか、今食べてほしい地元食材 
知らなかった野菜の情報が知れたから 

⻄⾕野菜の記事 
⻄⾕野菜気になっていたので参考になりました。 

愛・農 たからづか 
宝塚駅から車で北に 20 分で、そんなにも大自然が広がっているなんて知りませんでした。とても興味深いです。 



愛農たからづか 
⻄⾕キャンプ場のイメージだけでしたが、⿊枝豆を始め、⾊々な野菜を作っていたのが新発見でした。行ってみたいと思いま
した。 

地産地消レシピ 

愛.農たからづか 
地元食材に興味があり購⼊したいから 
地産地消のレシピ 
参考になりました。作ってみます 

ビニールハウスの無償貸与。野菜の価格が高くなっているので興味深い。 

愛・農たからづか 
⻄⾕の農業や畜産のことを知れて良かった 

3 ページ目の「今食べて欲しい地元食材」のページです。 
兵庫県で何が旬なのか、写真が大きくて人目で分かるしこんなのがあるのか！とびっくりしました。宝塚ねぎ初めてききまし
た！おいしそうですー食べてみたい！売ってる場所も記載されてるし探してみたいです！( *´`* ) 

愛農たからづか 
地元応援をしているので、農家さんの顔がみえたり、地元で作られているものは食べたいなと思うから。 

今食べてほしい地元食材は、旬の時期や保存⽅法とか選び⽅など知りたい事が載っていたのでとても良いと思いました。 

今食べてほしい地元の食材 
⻄⾕地区で畜産業が盛んに行われていることは、知りませんでした。宝塚ねぎも初めて知りました。 
お店で見かけたら、購⼊したいと思います。 

いつも楽しく拝見しています。 
今月号は、広報紙の表紙のサツマイモを持った男の子の笑顔に癒されました。 
⻄⾕の特⾊にも触れることが出来る紙面でした。 
学校給食レシピは、旬の食材が掲載されていてためになります。(宝塚の学校給食は、⺟、私、娘と親子三代でお世話になって
います。) 

今食べてほしい地元食材 
丁寧な説明で良かったです 

愛・農たからづか  宝塚市の大部分の⽅が住んでいる宝塚線沿線から、北へ行くと自然豊かな⻄⾕地区があります。 わざ
わざ遠⽅の行楽地に行くまでに自分の住まう地域として一度近くの農地等を知り地産地消を意識出来る案内となっており素晴
らしい紹介だと思いました。 
カボチャの豚肉巻きレシピ 

特集「愛・農たからづか」宝塚に住んで 7 年になりますが、あまり⻄⾕地区には馴染みがなかったため、具体的な地元野菜や
その販売場所がわかってよかったです。こどもの食育にも地産地消を意識していきたいです(レシピ参考にさせていただきま
す)。平飼いの鶏卵がとても気になったので早速購⼊したいと思います。 

宝塚市のおいしい学校給食レシピ 
自分の頃にはなかったメニューもあり、毎月楽しみに読んでいます。 

「今食べてほしい地元食材」 
旬の美味しい食材をあらためていいなと思いました。この秋も是非食べたいと思います。 

地産地消レシピ 
季節のもので、簡単に作れそうなレシピでしたので。 

「今食べてほしい地元食材」 
⻄⾕夢市場に出向き栗を買って帰りました。美味しかったです。 



「地産地消レシピ」 
旬の物を使ったお料理がおいしそうなので作ってみたいです。 

「愛・農たからづか」 
地元の食材に関心を持ち、積極的に食べてみたいという気持ちになったからです。 

今食べてほしい地元食材。⻄⾕の食材を買える所がわかった。 

地産地消のテーマの記事がよかったです！宝塚に住んで初めて⻄⾕夢市場にも行ってみました。午後だったため、残念ながら
ほとんど売り切れていたので今度は朝イチにチャレンジしてみます！ 
いつも子育て情報など参考にさせていただいています。イベントなどの情報もわかりやすいです。 

3.4 ページの今食べて欲しい地元食材・レシピ 
毎日の献立決めに役立ちました！野菜を購⼊できる場所もわかりやすく、是非行ってみたい気持ちになり、30 代主婦にとても
魅力的なページでした！ 

食べてほしい地元食材 
（ここに移り住んだ⽅たちには、とても良いと感じたから） 

愛農たからづか 地元の特産物について触れているのは良いと思う 

愛農たからづか 
幼い頃は、うさちゃんクラブで、よく⻄⾕へ行きましたが、すっかり、宝塚の大自然の素晴らしさを忘れていました。地元食
材も豊富で、定期市や、イベントも分かりやすく記事になっていたので、参加しまいました。 

 
 

 



まちいろ BOX 
表紙、特集ページ、シルバー人材センターの記事、まちいろ BOX   それぞれ私の興味と目を引くページになっていました。 

全体に⾊調が良く書体も読みやすかった。特にまちいろ BOX のページが良かった 

宝塚まちいろいろ BOX 

お花が大好きなので宝塚まいにち BOX のお花(ダリア)イベント情報がよかったです。最近少しずつ涼しくなってきたのでダリ
アアートを見に行ったり植木まつりにお出かけしたいです。 
宝塚まちいろ BOX を見て 10 月はダリアの季節なんだなあと。そしてソリオではダリアアートが開催さている事を知りまし
た。このページで宝塚でいろいろと開催されているイベントも同時に知る事ができ、わかりやすかったです。 

宝塚線沿線観光あるき 2022 が良かったです。子供の頃に同じ道を歩いたことが何回かありますが、それから何十年と歩いてい
ません。懐かしくなりました。また歩きたいと思います。 

まちいろ BOX 

宝塚まちいろ BOX 
宝塚市内の情報が良くわかります。 

私はウォーキングが趣味で宝塚の街や⼭を⾊々歩いていますので、観光歩き 2022 の奥の院や売布神社のコース、武田尾などガ
イド付きで行ってみたいな思いました。 

運動の秋に「配線敷ハイキング」の記事が良かった。歴史を感じさせるから。 

まちいろ BOX。秋のイベントが充実していて、ワクワクしました。 

イベントの情報がたくさんあって参加してみたいと思いました。 
宝塚のお出かけ情報として、イベントを掲載していただいていると、娘とでかけようかなと思うきっかけになります。 

特集、まちいろ box 
カラーで写真もあり見やすい 

地元の食材で季節の野菜を購⼊するイベントを知った、まちいろ box が好きで、何時も参考になります。 

宝塚まちいろ BOX  毎号楽しみにしておりどれに参加しょうかと思ってます。 

レシピがのってたり、ダリアの情報があったり、季節を十分にかんじられる内容でした。 
子供が参加したい、⻄⾕の自然のいえでの星空イベントが、翌日も平日で、終了時間が 9 時半だと、参加を断念しました。土
曜日とかにしてもらうとありがたいです。 

[まちいろ Box]「おでかけ」 
良い季節になったので、イベントに参加したいとおもいました。特に、植木まつり、ダリア園、宝塚 Ugan まつりに参加したい
です。 
宝塚まちいち BOX 
イベント紹介や体験案内、見学会等、近場の情報が手に⼊り、楽しい。今は行けなくても次回！と楽しみが増えるので読んで
いても楽しいから。 

まちいろ BOX 
花の写真がカラーで沢⼭載っていて良かった 

まちいろ BOX おうち園芸、初心者でも自宅で園芸を楽しめるプレゼントに初心者ですが挑戦してみようと気分が上がりまし
た。 

宝塚まちいろ BOX 

 
 



づか割 
づか割 
お得に旅行ができて嬉しいです。 

づか割が始まるのを知れて、気になり調べました。 

いつも楽しく拝見しています^ ^ 真っ先に目に⼊ったのが、づか割り！！市⺠なので、なかなか近くて遠いから、利用して
みたいですね！ 
づか割〜たからづか☆ときめき宿泊劇 
近く過ぎて泊まることなんて今までなかったけれど この企画で、泊まってみたいな 自分へのご褒美にできたらな と思いま
した 

づか割 

づか割については行ってみたいなあと思うようなワクワクする記事でお知らせが嬉しかったです。 

づか割 たからづか ときめき宿泊割 
がカラーで見やすくって良かったです♪堺の両親といっしょに、泊まらせて貰おうかと思案中です♪ 

づか割について 
また行われることを知らなかったので、是非利用したいと思いました。 
ダリア園のクロスワードも、綺麗なお花を見ながら楽しみました。 

づか割が興味深いなと思いました。 

ときめき宿泊割 づか割 
住んでいる町の宿泊施設に泊まることがないのでその機会を作ってくれて嬉しかったので。 

づか割 
市⺠ならではの割引があるプランだから 

づか割、去年行けなくて終わってしまい、再度割引が実施されて、うれしい。 

づか割のページが分かりやすく良かった。 

 
ダリア 

お花が大好きなので宝塚まいにち BOX のお花(ダリア)イベント情報がよかったです。最近少しずつ涼しくなってきたのでダリ
アアートを見に行ったり植木まつりにお出かけしたいです。 

宝塚まちいろ BOX を見て 10 月はダリアの季節なんだなあと。そしてソリオではダリアアートが開催さている事を知りまし
た。このページで宝塚でいろいろと開催されているイベントも同時に知る事ができ、わかりやすかったです。 

ダリアの種類の多さにびっくり、ぜひ一度見に行きたいです。 
季節に合わせた内容が沢⼭載っていて良かったです。 
宝塚ダリア園は行ってみたいなぁと思いました。 

ダリアの情報が分かりやすく見やすかったです。 

宝塚ダリア園の記事です。ダリア花祭りに行き、さつまいもも掘りたいと思いました。 

宝塚ダリア園秋季開園 
楽しみにしていたダリア園について、イベントの詳細がわかり助かります。 

宝塚ダリア園 
クロスワードパズルは、ダリア園に出向かないと完成させられない仕組みで、行ってみたいと思えたから 

まちいろ BOX 
花の写真がカラーで沢⼭載っていて良かった 

カラーの写真が豊富で、ダリア園の記事や園芸の記事が綺麗で楽しめた。 

 



くらしのガイド 
防犯カメラ設置補助事業の二次募集 子供が行⽅不明になる悲しい事件を聞くたびに防犯カメラを増やしてほしいと思う 

学校給食レシピを見て、今の子供が羨ましく思いました。私たちの頃の給食も楽しみでしたが、今のメニューはひと味違う感じ
ですね。 

くらしのガイド 
キャッシュレス決済でポイントアップの記事が良かったです。宝塚市に他県から引っ越して来たばかりなので、市の情報が分か
りやすく纏められていて助かります。 
地産地消レシピ 
暮らしのガイド 

「てんさんぽ」を楽しみにしています。てんてんさんより私の⽅が宝塚に⻑く住んでいますが、⻑く住んでいるからこそ気づか
なかったことが毎回マンガで楽しく描かれていて、その場所に実際に行ってみたくなります。 

よかったところは「お宝さんぽ」での廃線敷ガイドツアーの存在が私はったことです。とても興味があります。大好きなコーナ
ーです。 

お宝さんぽ 
出身が宝塚でないので、こういう地域の紹介が写真付きであるのは嬉しい。子供を連れて散策に行きたいと思いました。 

てんさんぽ 
右岸が整備されたことは知りませんでした。お散歩にはいい季節になってきたので近々行ってみたいと思います。 

宝塚市の、⽀援など詳しかいてあるので、わかりやすいです。ホームページもみますが、 

 
 

おうち園芸 
宝塚お家園芸 
今年も楽しみにしてました！ 

宝塚おうち園芸の園芸体験パックを抽選でプレゼントと言う記事が良かった。園芸を始めたい気持ちはあるけど中々踏み切れな
いので、プレゼントで頂けるのであれば気軽にやってみようと言う気持ちになったので。 

宝塚おうち園芸 
久しぶりにあいあいパークを訪れたくなりました 

地産地消レシピ、どちらも美味しそうで作ってみたくなりました。 
宝塚おうち園芸のプレゼント企画、魅力的で申し込みたいと思いました。 

カラーの写真が豊富で、ダリア園の記事や園芸の記事が綺麗で楽しめた。 
宝塚おうち園芸 
クリスマスに向けて、育てていきたいと思いました 

まちいろ BOX おうち園芸、初心者でも自宅で園芸を楽しめるプレゼントに初心者ですが挑戦してみようと気分が上がりまし
た。 

宝塚おうち園芸が今年もあったので楽しみです！お花や園芸の記事が多かったですね！ 

 
 



コロナ・ワクチン関係 
新型コロナウイルス関連情報でオミクロン株対応のワクチンのことが記載され、わかりやすく説明されていたので参考になり
ました。 

ワクチン接種の説明が分かりやすい。 

コロナ関連情報 
QR コードが付いており、すぐに情報を確認できるところ 
新型コロナワクチンの検査キッドの配布の記事を見つけ、一人で寝込んでいて検査にも行けず不安でしたので、早速キッドを
頼むことが出来、本当に有難いなと思いました。 

新型コロナウイルス関連情報 

新型コロナウイル関連情報 
この記事以外も QR コードで読み取る項目が増え、アクセスしやすくなり良かったです。 

コロナ関連の記事はいつもためになります 
いつもコロナの情報をありがとうございます。 

 
病院だより 

⻄⾕の野菜記事、市⺠病院だより 

市立病院だより 

「血液内科ってどんなところ？」 
他市に比べて、宝塚市立病院の評判は良くないので、興味を持つようにしています。 

市⺠病院だより→先生達はいつも診察室にいて、用事がなければ顔を見ることもないので、 先生たちの声が聞けるのがいいな
と同じ思いました。お世話になった先生が記載したときは、嬉しい気持ちになりました。 

 
シルバー人材センター 

いつまでも輝く人生 
表紙、特集ページ、シルバー人材センターの記事、まちいろ BOX   それぞれ私の興味と目を引くページになっていました。 

シルバー人材センター記事。よく理解できた。 

いつでも輝く人生 の記事が良かった。 
くらしのガイド 分かりやすかた。 
良かった記事の理由は 
シルバー年齢の私、シルバーフェアなどイベント開催により、シニアライフ充実を期待できますので。 

 
市⻑関係情報 

阪急阪神ホールディングスと宝塚大学との包括連携協定を締結されたのは良かったと思います。 

⼭崎市⻑と共に意見交換会をする記事です。 
妻が学校教員で多忙の為、市⺠の声を聞いて貰える機会が有難い。 
思いつかないレシピが良かったです。 
市⻑と部活動について意見交換できる場があるのはいいと思いました。 

 
 



その他 
認知症サポーター養成講座（ステップアップ編） 
身内の介護中のため、助かりました。 

文字間隔が広くなりフォントを調整しているページはとても見やすくなりました。前半のページは 1 ページのイベント数がぎ
ゅうぎゅうじゃなくなったので見やすいです。 

あんな活動こんな活動の記事では、子ども達の生活環境から学びを得るという体験学習が素晴らしい。自分達の町がどのよう
に変化していくのかを目の当たりにし、携わる人達の仕事への思いを聞くことで、将来の様々な選択肢が増えると思いまし
た。また、自分達の町をより身近に大切に思える活動なのがとても良いです。 

五才の娘のシングルマザーです。どの記事もいつも楽しくみてます。良かったというか、いつもためになるのは、市がやって
いる教室やレッスンの紹介す。娘と参加できるものがあればいいなぁといつもおもいます 

おしらせ版 
生活情報として役立つ 
水道の安全を守ってくださってる記事。安心です。 

全体的に素晴らしい 。毎月楽しく 拝見してます 

上下水道だより 
きっちりやってくださってる事が確認できて安心できます 

宝塚は⼭川畑など自然に溢れています、宝の⼭です 他市他県にもっとアピールして欲しい スキー産業がなくなり寂れてい
た白馬 自然を基本に町に活気が戻り白馬として息を吹き替えしています 宝塚歌劇に何千人もの人が市を訪れますこの人た
ちを捉えて⻄⾕や清荒神中⼭寺へと企業観光とくんで繋げられないでしょうか ⻄⾕も宝塚料理店 宝塚牛乳 ルマンなどと
組んで自然を利用しオアシス的な場所になればもっと潤うと思います 

宝塚植木まつり 
植物が好きだから 

表紙の男の子が孫の小さい頃と似ているので夫とビックリ。コロナ禍で会えないけどもう少しの辛抱かなと思っています。 

お知らせ版 
イベント情報など知ることができるから毎回欠かさずチェックしている 

読みやすかった 

キャッシュレス決済でポイント還元 
PayPay だけだと思っていたがそれ以外でもあるのが広報で分かって良かったです 

 
 



Q2.広報たからづか10月号で「悪かった記事」「分かりにくかった記事」はありますか？

次ページに個別の理由を掲載しています。

情報不足,8%

レイアウト

・文字組7%

ワクチン5%

市長4%

クロスワード1%

その他7%無回答68%



広報たからづか 10 月号で「悪かった記事」「分かりにくかった記事」はありますか？ 
 

情報不足 
２０歳の集い 

せっかくの集いがあるのに小さくちょこっと記載されているのが寂しく思う。 

宝塚でいちご狩りができるのは知りませんでした。 

ネットで探してもよくわからず、できる場所も記載していただけたら嬉しいです。 

Ｐ８認知症サポーター講座開催 

認知症サポーターとは何なのかという説明があったら良いのになーと思いました。 

客観的に見て子育て情報が薄い。 

子供ばかりのイベントで、50 代お一人様イベント無いんやなと思った。 

づか割引は、もう少し詳細があるとわかりやすかったです。 

インフルエンザの予防接種ですが、期間中でも予約出来ないことが、多いです。できれば、もう少し涼しくなって受けたいので

すが、受けれる情報がほしいです。 

２０歳のつどい、について、子供が参加するので、QR コードはついていましたが、もう少し詳しく書いてあるといいなと思い

ました。オンライン配信があることも初めて知ったのでそれについて、なども誌面でも少し記載が欲しかったです。 

悪くは無いのですが「くらしの情報」事例の説明文で、「…インターネットの検索結果で上位に表示されたりすることもある」

との事ですが、上位 表示は避けると言うことでしょうかね？ 

⻄⾕野菜の栽培⽅法がもっと詳しく載っていれば尚よかったです。 

最期のページの塚割は前回割と併用できるかできないのか書いて欲しかったです。 

しいて言うなら、催しの、出来上がるものや、雰囲気がわかる写真が載っていればありがたい 

講演会等、沢山のイベントがあるが、申し込み後の結果報告をどういう形で行うかとか（メールにて等）、いつまでに結果を知

らせるとかの期日がなく、返信もいつあるのかわからなかったので、そもそもの申し込みがきちんとできているか自体が不安に

なった。 

地産地消レシピのもぶりご飯のもぶりの意味がわからなくて紙面でも説明が無かったのが残念でした。 

⻄⾕など地元の野菜や果物をアピールする上で、野菜狩りや果物狩りを実施している農園があれば、定期的に掲載して欲しい 

仕事就労支援の講座をもっと色々増やして欲しいです。 

お宝さんぽ。所要時間や出発場所なども書いてほしい。 

表紙がさつまいもだったので、さつまいも掘りができる場所が掲載されているのかなぁ、と探しましたがみつかりませんでし

た。 

ワクチンの情報もわかりやすいです！今後乳児も適応になったと思うので情報待っています。 

 
 
 



レイアウト・文字組 
【セミナー交流】 
全体的に見にくい。 

暮らしの情報が⻩⾊が土台となっていて読みづらかった 

シネピピアの紹介を、もう少し見やすく出来ればと思います。 

お知らせ版については、毎月同じような情報・紙面で目が滑ります。 
老眼なので記事自体は字が大きいですが、検診のページの年齢の所などもう少し字が大きければいいなと思いました。 

づか割。裏表紙だったのでみすごしやすいなという印象です。実際 2.3 回目に気付きました。 
結構予約開始が明日からと予定が組みにくいので、なかなか難しいとは思いますが 2 ヶ月先くらいで予定が立てやすいような
記事が旅行系はありがたいです。 

悪かった記事はないですが、芋掘りなど季節毎の子ども向けイベントなど、もう少し大きく若者でも広報２興味を示すように
記事を載せてもらえると良いかと思います 
くらしガイド 
文字の羅列で見にくい、縦書より横書きやレイアウト、項目ごとにカラーリングを変えるなどパッとみて探しやすくしてほし
い 

宝塚まちいろ BOX 
イベント、企画展など写真から魅力を感じられない 

⻄⾕の朝市 催しが いろんなページに 散乱してて まとまりがない。 
⻄⾕と言うページがあって 催しカレンダー的に 纏めてあると 簡単に把握でき 易い。 

レイアウト 
縦書き、横書きが混在しているのが、少し見辛い 表紙から始まったり、お知らせ版は裏ページからはじまったりで??? 

特に悪かった記事は無いと感じました。 
強いて言うならば、毎回のお知らせ版は、文字ばかりなため見逃しがないように留意して見なければいけないのが難点かもし
れません。 
14 ページの「くらしのガイド」です。 
縦書きなので見開きが邪魔で若干見づらいかなぁと思いました。他のページのように横書きの⽅が見やすいです！イラストな
どがあったら見てて楽しいと思いました。 

ダラダラと文章を書くのではなく何しろ簡素化してほしい 知らせたいポイントが一目でわかるように 

写真地図が無いものは分かりにくい 

裏表紙のづか割が気づきにくかったです。 

 
 
 



コロナ・ワクチン関係 
コロナワクチンに関して。 
基礎疾患なしの 30 代で、4 回目接種券が来ましたがどうしたらいいのやら。受けられないし、使うかもわからないとのことでし
たので破棄しました。 

オミクロン対応接種について。 
国の⽅針が変わっていくので、仕⽅ありませんが 65 才以下の人も対象になっていると思うので。少々分かりづらいです。QR コ
ードや連絡先も表示してくれているので大丈夫だと思います。 

新型コロナウイルス関連情報 
少し見えづらかった 

コロナウィルス関連のオミクロン株対応ワクチンと書かれていますが、効果も定かでなく、ワクチンによる後遺症も多数見られ
る中、なぜ推進なのか。それに接種券の一律送付はやめてほしいなとも思います。大抵の一般市⺠は行政から接種券が届いた
ら、打たなきゃいけないんだよね？と、感じる⽅が多いです。 
インフルエンザの予防接種も始まりますが コロナワクチンの予防接種との接種のタイミングやあけておく期間なども詳しく記
載してあれば嬉しかったです。 

新型コロナ関連情報 
自主療養制度について、ホームページをご覧くださいとなっていますが、使えない人のためにもう少し詳しく掲載してはどうか
と思いました。 

P6.自主療養制度と抗原キットの配布について。県のページを見ても分かりにくい。QR ではなく、１ページ使って、誰にでも分
かりやすく気軽に申し込みをしやすくしてほしい。 

コロナ関連情報はもう少しボリュームがあっても良いかな、と思いました。 

ワクチンに関する記事 
日に日に情報がかわるのでわかりにくいです 

抗原検査キットの配布について、どのタイミングで使用すれのがいいかを明確に表示してほしい。 
以前子どもが、熱を出して、抗原検査が陰性だったが、ＰＣＲも、受けることになり、時間と手間とキットそのものを無駄にし
てしまいました。 

新型コロナウィルス関連情報 
わかりやすいページにあった⽅が良い。 

コロナワクチン関連情報。 
字が多く分かりにくい。 

 
 



市⻑関係情報 
市⻑メッセージで、阪急との締結の話が具体的でなくわかりにくい。 

５ページ下の情報は「など」でまとめず、全て載せて欲しかった。 

企業大学のノウハウを生かし地域の活性化や市⺠サービスの向上を目指します。 H2O ホールディングスさんの「旧宝塚ホテ
ル跡地」具体的に内容を知りたかったです 

市⻑さんからの手紙だけでは伝わりにくくもっと身近な存在になっていただきたいと思いました。 
市⻑からの手紙が以前に比べて量がとても少なかった。誌面のレイアウトの都合もあると思うが、市⻑の意見がもっと分かると
いいなと思う。 

市⻑からの手紙 
もっとより濃い内容のメッセージを期待しています。 

市⻑からの手紙と連携協定 
もともと市⻑は全然発信しないし、何をしてるか分からないのに、手紙が短すぎるし、連携してどうなるのかの説明が少なすぎ
る。 

市⻑メッセージ 毎月中身がない、不要 毎月どのような仕事をしているか(出張外交とか)羅列したほうがマシ 

 
クロスワード 

クロスワードをしようと思いましたが、難しすぎる。ダリア園にも行きたいですが、身体が悪く外出できない人には難しいクロ
スワードです。 
ダリア園クロスワード 
ヒントが少なすぎ。「クロスワードパズルを完成させるためにお越しください」ではなく、ほぼ正解が出るようなヒントを出し
て、「実際に観に来て下さい」としてくださった⽅が行ってみよう、と思えるので。 

ダリアのクロスワードは難しい。 

 
 



その他 
譲ります 譲ってくださいは、いまいち必要がないものですね、、、 

国⺠健康保険税納付電子申請  
宝塚ダリア園 
車を持っていないので、この時期だけでもバスを出して欲しい 

兵庫県最低賃金が、960 円なのは、安すぎるので、改善していただきたいですね。 
もうひとつの花のみちあるき 街から 10 分の別世界、地元でも分かりにくいから。 

シネ.ピピアを特集したらいいと思います。せっかくの映画館を、もっと沢⼭の市⺠に利用してもらうようにしてほしいです。 
目立たないです。 

講演会等、沢⼭のイベントがあるが、申し込み後の結果報告をどういう形で行うかとか（メールにて等）、いつまでに結果を知
らせるとかの期日がなく、返信もいつあるのかわからなかったので、そもそもの申し込みがきちんとできているか自体が不安に
なった。 
いつも、分かりやすくて、読みやすいですが、表紙から読むのか、裏側からか？どちらが、正解ですか？ 

お宝さんぽ、今回は廃線敷ハイキングでしたがサファイアのお二人があの衣装のままハイキングされている事に違和感を覚えま
した。 

悪かった！分かりにくかった！はなかったです。おうち園芸の QR コードが違うのかな？と思いましたけど。 

記事ではありませんが、各種有意義な催しが掲載されています。 申し込み⽅法が、先着順と抽選があり、出来れば期限を切っ
て抽選として頂ければ有り難いと思います。（電話での受付の場合は仕⽅ないかもしれません） 
 広報たからづか は有意義な内容であり、じっくり楽しもうと思っていますので、読み始めが遅れると少ない受付人数では、
先着順は少し残念な気持ちになります。 

⻄⾕の野菜プレゼント企画が出てこなくて時間がかかりました。宝塚市のホームページから⼊ったのが原因。 

川柳のページ 

少し固いかなぁ？ 

特集市立病院が目指す病院像 
読もうと思えなかった もっと簡潔に分かりやすい⽅がいい 

お知らせ版が、いつも、変わり映え無いので、おもしろみが無いです。毎月 1 つの施設の特集してほしいです。 

 
 
 



Q3.広報誌で改善してほしい点があれば教えてください

次ページに個別の理由を掲載しています。

文字サイズ・…

希望記事5%

シニア 2%

デジタル化 2%

その他8%

無回答75%



広報誌で改善してほしい点があれば教えてください 
 

文字組、フォントサイズ、レイアウトなど 
できれば文字サイズでしょうか 

全体的に文字が多いので見にくい 

文字を大きくしたほうが読みやすい 
場所別または地域別に表にしていただけるとパッと見やすいように思います。 

カラーページが増え、読者の興味もわいてきます。縦書き、横書きのページがあるのはなぜなのでしょうか？ 

なぜ、お知らせ版は逆からなのかな？といつも不思議に思います 
文章途中で次ページにとぶ記事が どこにとんだのかわからないときがあります。矢印とか マークとか 繋がりのわかる工夫が
あればなと思います 

文字間がもう少しほしい 

上記をもっと明るくわかりやすくしてはどうか 

文字を大きくして欲しい。 

お知らせ版の字が小さい 

全体的に字を大きくしてほしい。 

各記事が大人向か子供向けか高齢者向けか…など、すぐわかるような挿絵や写真を添えてほしい。隅々読むのはしんどく感じ
ます。 
児童館のイベントが小さくてわかりにくいのでもう少し大きく取り上げてもらえると助かります。 

まちいろ BOX がすごく見やすく、いろいろイベント楽しそうだなと参加したくなりました。 
毎月、まちいろ BOX を充実させてもらえるとより、読み応えがあります。 

目次をもう少しわかりやすくして、いろんな世代の人が少しでも興味を引き読むようにしたら良いと思います 

くらしのガイドの構成が読みづらいので改善希望 

全体的に字を少し大きく（見やすいフォント）してほしいです。 
上記（しいて言うなら、催しの、出来上がるものや、雰囲気がわかる写真が載っていればありがたい） 

子育てに関するお知らせ版がもっと見やすいと嬉しいです。 

まちいろ BOX がいろいろでちょっと見づらかったです。 

お知らせ版! 

 
 
 



掲載希望記事 
健康に関する記事の充実を希望します。 

近場で遊びに行ける場所をもっと詳しく教えてほしい。それと市の貸し農園の場所は 

宝塚市内の個人でされている飲食店や何かしらの施設を特集してくれたら興味があります。 

宝塚市でありながら 自然の宝庫、多彩な野菜、果物、花等豊富なので ⻄⾕ページが欲しい。 

健康に直結するスポーツ関連の情報を増やしてほしい 
もっと地元の事載せて欲しい 

市⺠で全国的、世界的に活躍している人の紹介などあると良いと思います 

特に不満はありません。ポストに⼊ってると必ず見てしまいます！ 
楽しい記事ありがとうございます。今年宝塚市に引越ししてきて何も分からないまま住んでますが⾊々な情報が載ってて楽し
いです。暮らし系の情報やレシピがもっとたくさんあれば嬉しいです！ついつい見てしまうので(*^^*)笑 

市役所のたからづか食堂の日帰りメニューを記載してくれたら、便利だと思います。なんでもかんでも、ホームページへ遷移
する内容にならないでほしいです。一番よく読むのは高齢者なので、広報誌上でも理解できるようにしてほしい。 

五歳の娘のシングルマザーです。⺟子家庭にお得なお役立ち情報をまっています 

観光大使サファイアのお宝散歩はもう少しボリュームがあっても良いのではと感じる。 

 
 

シニア関係 
シルバー人材センターの記事を見ましたがいずれ対象年齢になっていくので具体的にどんな活動されているのかもう少し詳し
く記事にして欲しい 

介護情報ほしい 

高齢者の集えるサークルの特集とか。 

いつも参考にしています。高齢者の毎日の運動で推奨される物が、あれば欲しいです。 

 
 

デジタル化・QR コードなど 
ＱＲコードの飛ぶ先が過去に不明の場合があるのでこの時は改善して欲しいです。 

QR コードは便利だけど、高齢者の⽅は使えるのか気になった。情報が多いのでどうしても字が多いのはしょうがないですね。 

引っ越してきてからずっとお世話になっていますが、どんどん読みやすく、使いやすい広報に進化されていて、ありがたいで
す。QR コードが増えている一⽅で、内容は病院だよりや、くらしの情報など、シニア向けのものもわかりやすいので、今後も
デジタル化だけでなく、高齢化、ジェンダーのみならず、独身者や経済弱者などのマイノリティにも有効な情報をいただきた
いです。 

市役所のたからづか食堂の日帰りメニューを記載してくれたら、便利だと思います。 
なんでもかんでも、ホームページへ遷移する内容にならないでほしいです。一番よく読むのは高齢者なので、広報誌上でも理
解できるようにしてほしい。 

 
 
 



その他 
ページ数がもう少し少ない⽅が良い 

「イキイキ健康」の図を保存したい、バックナンバー含めて。 

紙自体を白にして欲しい 

電話番号に 0797 をつけてほしい。 

プレゼントを増やしてほしい。 
広報誌の紙ゴミが溜まっていくので、紙ゴミをまとめてゴミに出せる紙袋など配布してくれたら嬉しいです。昔住んでいた自治
体では配布してました。 

いつも月末ギリギリなので、25 日から 28 日くらいで届けてほしい 

全編カラーでなくてもいいと思います 

文化、芸術欄に紹介されているイベントの中には無料なのかどうかが明記されていないのもあるので(多分金額が書かれてない
のは無料だと思うのですが)全てに有料/無料が明記されていると分かりやすいです。 
先月号のすみれ商品券については、もう少し表紙に取り上げてほしかった 

イベント等前倒しで載せてほしい 

新型コロナウイルス関連情報の一行目（）の詳細は臨時号をご覧下さいとなっていますがすぐに見つからないので内容を掲載し
ていただいたらありがたいです。 

イベントや講演会申し込み後の相手先からの確認連絡に関して、いつまでに連絡するかの期日と連絡の手段を明確にして欲し
い。イベント開催者により返信⽅法がバラバラなので、統一化されれば、申し込み側もわかりやすいと思う。 
広報を簡素化し予算を抑え少しでも市⺠の抱えている借金を少なくしてほしい 

市立病院の利用を積極的に進める為に、先生⽅の参加、説明する各種教室を多めの人数で繰り返し開催して頂ければ有り難いで
す。  罹患率から宝塚市としては糖尿病教室が先着 20 人は少ないように思いました。 

カラーで綺麗ですが実際見ている人が少ないのではと危惧しています。マンションのポスト付近で廃棄されていると悲しい気持
ちになります。印刷代も無駄にかかるのでは。 

プレゼントのコーナーを拡充してほしい 

 
 



Q4.広報誌に市ホームページの「ページID」が記載されていることをご存じですか
Q5.「知っている」を選んだ方に質問です。ページIDを使って広報誌の記事を検索したことはありますか
 

ID
知っている 97人

知らない 129人

合計 226人

検索経験

ある 39人

ない 58人

合計 97人

知らない, 

57%

検索なし, 

26% 検索あり

74%

知っている

43%



Ｑ6.今後、広報誌で取り上げてほしいテーマや企画があれば教えてください

次ページに個別の理由を掲載しています。

お出かけ・

イベント・

買い物13%

子ども・

子育て12%

市民活動・

地元密着・

その他民間13%

グルメ8%

行政情報

・病院5%シニア4%
その他5%

無回答47%



今後、広報誌で取り上げてほしいテーマや企画があれば教えてください 
 

お出かけ・イベント・お買い物情報 
地元の産業などをもっと特集していただけると嬉しいです。 

宝塚のイベント 

冬のお出かけ情報 税に関すること 
宝塚にはたくさんの神社があるので いろんな神社の特集があれば嬉しいです。 

これからは季節が良いので、今回の廃線も良かったですが、まだまだ知らない宝塚があると嬉しいです 

⺟子で⻄⾕のイベントに参加したいのですが、車がない為参加しにくいです。臨時バスをだして貰えたら気軽にいけます。コ
ロナ前にやっていたバスで連れて行ってもらえる農政課の⻄⾕とれとれ野菜収穫ツアーの復活切に願います！！ 

特産品の販売や仕事募集などをもう少し充実させてほしい。 

コロナがもう少し落ち着いたら、参加型のワークショップなど企画してほしいです。土日に子供も参加できたりしたらなお嬉
しいです。 

宝塚の自然の写真、季節らしさが伝わる写真が見たいです。 

特産品特集 

健康知識、地域のお店 

シリーズとして宝塚の名所旧跡などを今後の世代にも伝えてられる様な記事を載せて欲しい 

コロナで世の中が変わり、繋がりが薄くなってしまったので、イベントや催しなど明るくなる話題などを多く取り⼊れて欲し
いです また困窮している人が少しでも役立てることのできる制度などわかりやすく載せてもらいたい 宝塚市⺠が安心して
明るく過ごしていける手立てとなる広報誌であって欲しいです 

宝塚市内のエリアごとにお店紹介や施設紹介などしてくれる企画があれば、お出かけしたくなるかなぁと思います。 

⻄⾕の情報、各地域の特産物や名産品 

コロナ禍のためイベントなどが減っているのは仕⽅ないと思うのですが、野外でする老若男女楽しめるような内容があれば特
にお知らせしてほしいです。 
紅葉スポット 

最近興味のある事なのですが、近場のパワースポットを取り上げて欲しいです 

宝塚の地産地消の取り組みについて、詳しく(生産者や、それらをどの店で取り扱っているかなど)知りたいです。⻄⾕地区の農
業や畜産のことなど、市街地以外の宝塚市の取り組みをより詳しく知りたいと思いました。 

観光や、このようなプレゼント企画 
各駅周辺の特集、市⺠利用できる施設の詳しい紹介 

宝塚市南部、仁川のあたりを取り上げてほしい。まだまだ知らない情報がありそうです。 

季節ごとにイベント 

暮らしのお得情報、宝塚市に引越ししてきたばかりなので新しいニュースがあれば嬉しいです！ 
旬の食材のレシピもあれば真似したいです。 

・宝塚市の伝統芸能や文化(安倉音頭やだんじり等) ・⻄⾕の野菜を使ったレシピ 

地域のイベント情報がまとめて載っていたら便利。 

市内に新しくできた（できる）お店の紹介。朝夕の宝塚大橋へ渡る道の渋滞問題。 

知ってほしい地元の史跡（歩いていると、これはなんだろう？というものがあるため） 

 
 



子ども・子育て関係 
子連れで行ける宝塚の楽しいところの特集とかあると嬉しい。 

子どもたちのおすすめの公園や、ちょっとした市⺠の⽅の声を取り上げたおすすめスポットの紹介など。 

子供の安全を守る取り組み 車無し生活ができる便利なスーパー宅配の紹介 

幼児を含めて家族が遊べるばしょの案内がもっと増えるとありがたいです 

今年から復活する中学生トライやるウィークを取り上げてほしいです。そうすることで地域の⽅々の協力もまた増えるかと思い
ます。 

子どもの遊び場やイベントが知りたいです。 

生活、子育てする上での豆知識。 

子育て⽀援特集 

子どもが遊べるスポット。公園の紹介や、教室の特集など。 

子育てについて 
シングルマザーの生活、⽀援について 

小さな子どもといける遊び場やレストラン、カフェなどを知りたいです。 

就学前のこどもの遊び場の紹介をしてほしい。 

子育てに役立つ情報 

子育て中の人向けに、公園特集や子連れでも行きやすいレストランの情報があれば知りたいです。 

⻄⼭小学校、来年は運動会をしてほしい 
乳幼児でも遊べる場所や施設の特集 

子育て情報 

学生向けの情報提供（人材募集、年齢特典割引等の情報） 

子供向けイベント、親子で楽しめるイベント 

シングルマザーのお仕事応援企画 生活物資サポート 

保育園や幼稚園、小学校の取り組み 
クリスマスイベントが知りたいです！子供がいるので子供が喜ぶイベントなどを掲載していただけると参考になります。 

宝塚の魅力や子育て情報をもっと配信して欲しい。 (20.30 代の子育て世代に向けて！笑) 

子育て情報 幼稚園 保育園 小学校 学校の情報 

ヤングケアラーの⽀援策などの介護に対しての事。 

 
 



市で活動する人・団体、地元密着情報 
地区ごとの活動を積極的に載せて欲しいです。 

地域や町内の自慢話をもっと取り上げてほしい。 

身近なところのお役立ち情報 

健康や宝塚についてたくさん知りたい。 

市内で活躍している団体のボランティアやちょっとした人びとが集える場所のこと 
知っていそうで知らないような地元の魅力再発見、地域を愛せるような内容の記事をお願いします 

我が町自慢みたいな記事があれば、面白いかなと。市内でも、観光名所ができたりして。あとは、ぽたぽた焼の裏にあるよう
な、豆知識がちょこっと載っていたら、先人の知恵を継承していけていいなぁと思いました。 

我が街宝塚の自慢ポイントや宝塚で頑張ってる人たちの記事を読みたいです。 

誰でも参加自由な街の憩いの場の紹介コーナがあれば良い 障害のある人が活躍する企業のおはなしをきかせてほしい 

毛糸を使ってコースターや、膝掛けを作りたくて教えてもらえる所を探しているので習いごとの詳細を書いたテーマがみたい
です。 

武庫川の生態をあまり知りません。花や昆虫、魚など知りたいです。 

宝塚市の習い事など分かれば教えて欲しいです。 

市内で行われている様々な団体による講習会やセミナーなどの情報が知りたいです。 

宝塚歌劇の特集 

宝塚を紹介しているテレビ番組(ロケ番組)の告知等を載せてもらえると見逃さずにチェックできるで嬉しいです 
⻄⾕の情報、各地域の特産物や名産品 

宝塚歌劇について、ジェンヌさん、スタッフさんのインタビュー等見てみたいです。 

宝塚市のパン屋さん特集 や 園芸店特集 など 

公共施設の紹介や、そこでされている事業？活動？などをリレー形式で…とかどうでしょう。 

動物愛護に関する特集。市の活動や個人、NPO の⽅々の活動。市との協力体制など。 

宝塚市の最盛期や黎明期の特集(宝塚温泉、阪鶴鉄道) 子供がいるファミリー向けのおすすめスポット 

 
 
 



グルメ関係 
宝塚市内のランチスポットなど行ってみたい情報も掲載してほしい 

美味しいケーキ屋さんやパン屋さん、お持ち帰り出来るお店の特集があれば参考になり、買いに行きたいです。 

食に関する事 

グルメ関連のテーマ 

たからづかグルメ 
家計に優しい献立レシピ 

地産地消レシピをもっとたくさん載せて欲しい。 

市内で行われるイベントや行事をもっと載せてほしい。また、実はこんなカフェがありますなど、市⺠だけが知るようなお店
なども紹介があったりすると、市内探索が楽しくなりそうだなと思います 

地元ならではの、美味しいお店や宝塚歌劇団などの情報。 

地元の美味しい物 
学校給食のレシピや宝塚にまつわるクイズ 

宝塚の美味しいお弁当を紹介して欲しい。 

宝塚の美味しい物。映え写真が撮れる場所紹介など。街路樹がきれいな通りが結構あるので紹介してほしい。 

おいしいお店の情報などがあると嬉しいです。 

宝塚市内観光場所、美味しいグルメ、パン店など、もっと載せてくれたら、親しみ易いかな。 

宝塚市の事をもっと知りたいです。カフェが好きなのでカフェ特集など。 
宝塚グルメ 

宝塚市のパン屋さん特集 や 園芸店特集 など 

 
行政・病院情報 

一般市⺠から市⻑への質問、回答など。Ｐ５の市⻑からの手紙もいいですが、市⺠から市⻑への手紙のコーナー（一問一答）
があっても良いかなと。市⺠との意見交換会の概略とか。 

宝塚市⺠病院だけでなく、地域の病院の情報もあれば助かります 

行政の効率化、経費節減、市⺠満足度の向上について具体的な施策を立案してください。 

宝塚文化芸術センターの利用の仕⽅が全くわかりません…そういう施設の特徴、使い⽅など紹介してほしい 

コロナで世の中が変わり、繋がりが薄くなってしまったので、イベントや催しなど明るくなる話題などを多く取り⼊れて欲し
いです また困窮している人が少しでも役立てることのできる制度などわかりやすく載せてもらいたい 宝塚市⺠が安心して
明るく過ごしていける手立てとなる広報誌であって欲しいです 

宝塚ホテル跡地にしてもそうですが、人の噂話で情報を得ることが多く、不確かです、、そんな新たな開発の詳しい情報が欲
しいです 

ジェンダーのみならずの経済、独居、高齢、持病などマイノリティも活用できる情報発信がありがたいです。また、いろいろ
詐欺があるので、くらしの情報とともに、信頼できる市の公認業者など紹介誌面が欲しいです。 
水道については特集があり、とても良かったので保存です！！ 

訪問医療について。 

公共施設の紹介や、そこでされている事業？活動？などをリレー形式で…とかどうでしょう。 

野良猫に餌をやり続けている人、ペットの排泄物持ち帰り等の散歩のマナーを守らない人への市の、町の取り組みを是非。 

市役所内の各課の動き 他の課との連携プレイを教えて欲しい 

市役所の各課が行っている仕事内容をわかりやすく解説してほしい。 

 



シニア関係 
シルバー人材センターついて具体的に写真も⼊れて、どんな活動や仕事しているのか知りたい 

介護や高齢者の居場所などの特集 

高齢者の学びの場など 

介護情報、エコ情報 

老人ホームの選び⽅等 
シニアに投資が始まり もっと住みやすい街をづくり 

宝塚市が行なっている、高齢者を持つ家族へのサポートがどのようなものか。高齢者施設の費用ことや、こんな相談受け付け
てます。など。 

親の介護などを見据えた自分が出来るサポートをテーマに介護の勉強が出来る講座など開いて欲しいです。 

高齢者増加に伴う病気治療や予防等の各種教室を多く開催して下さい。 行政としても医療費の削減や宝塚市病院の活用にな
るかと思います。 
ヤングケアラーの⽀援策などの介護に対しての事。 

 
その他 

地球温暖化防止や SDGs を取り上げて欲しいです! 地球が悲鳴を上げている今 私達に出来ることを伝えて頂きたいと思いま
す。 

断捨離など。 
譲ります。譲って下さい。拡大特集（年 1 回か２回） 

地震の時に備えての耐震棒？ 家具の下に敷くマット？等のグッズ特集、斡旋もしてほしい。 

国際交流を一般の⽅がもっとできるようなイベントがあれば嬉しい。 

観光や、このようなプレゼント企画 

親子体験と命名するのは、やめてほしいです。子供がいない人は、参加しては駄目!!みたいです。体験ツアーと命名して蕎⻨打
ち等を夫婦でも参加出来るようにして下さい。 
遊び場を教えてほしい 

プレゼント企画は常にあると楽しい。 

市内に新しくできた（できる）お店の紹介。朝夕の宝塚大橋へ渡る道の渋滞問題。 

プレゼント企画や、宝塚市⺠の特典や割引の案内があれば嬉しいです。 

 
 



その他、ご意見ご感想などあれば、ご自由に記載ください 
感想一覧 

市のラインからデジタル版で見ることもあるのですが、紙の⽅が見やすくて好きです。毎月届いたらすぐに楽しく拝見してい
ます。 

ペーパーレス化で自治体によっては広報誌がポストに投函されていない地域もあるようですが、高齢者や身体が不自由な⽅は
外出しづらいなど困ることも多いと思います。インターネットも。宝塚みたいに自宅に投稿はありがたいと思います。 
冊子で見るのもいいが、ケータイから見れるのも嬉しいポイントだと思う。宝塚の魅力をもっと広がると嬉しいです。 

広報には関係ないのですが、毎日、市内をウォーキングしているのですが、堤防の道、歩道脇の草がかなり生えているように
思います。膨大な敷地の草刈りは大変かなと思いますが、美しい町づくりの為、綺麗にして頂きたいなと思います。 

宝塚ってどんな町？と他市に住む知人などに聞かれても良い説明ができません。もっと地元を知ることができる情報を希望し
ます。 

ゴミの集計のように地区ごとの活動を充実されて欲しいです。 
若い世代の人も見れるような内容にしてほしい。いつもと同じような内容だと、見ないことが多いと思います 

PDF の写真の解像度？拡大すると見にくい。 

毎月楽しく読ませて頂いてます。 

子供たちのことをもっと取り上げて下さると子供たち自身が興味を持って広報誌を読むのではないかと思います。 

他県から引っ越したので、宝塚市の情報が分かりやすく纏められていて助かります、次号も楽しみにしております。 

毎回、イベントをチェックするのが楽しみです。今回も参考にさせていただき沢⼭お出かけしたいです。 
毎月、楽しみに読んでいます。細川てんてんさんの四コマが好きです。 

広報は紙ベースでこれからも届けて欲しい。ネットは便利だが、ピンポイントでしか見ることが出来ないから。（タブレット
やパソコンあっても読みづらい） 

てんさんぽは、いつも楽しみにきてまています。細川さんの人柄と漫画はほのぼのとして癒されます。 

楽しく読んでいます。 

毎月楽しみにしています。 
いつも楽しく拝見しています。市⻑さんからのメッセージとても楽しみです。 

これからも沢⼭の情報 待っています 

いつも楽しみに拝見させて頂いておりますが、読みやすく纏まっていると思います。盛りだくさんの内容で大変と思いますが
頑張って下さい! 

五才の娘のシングルマザーです。市の⽀援がもっとほしいと思ってしまいます 
いつもありがとうございます。 

毎月趣向を凝らし、充実した内容での配付ありがとうございます。これからも楽しみに拝読させていただきます。 

8050 問題解決策 

いつも楽しみにしています。これからも宜しくお願いします。 

毎月かかさず読んでます。 

料理ご好きなので地元野菜のレシピなど季節によって紹介して欲しい 
もう少し、障碍者で、シニア層でも働けるような、アルバイトなどの募集など柄あれば、のせていただきたいです。 

内容が充実しています。これからも、お願いします。 

いつも楽しんで読んでおります。 

いつも宝塚の情報をありがとうございます。 

フレミラは、就学前の子は土日祝日は使えずとても残念です。とてもいい施設なのに、仕事が休みの日に利用ができないのは
残念です。 



3 年前に縁もゆかりもない宝塚市に引越してきて、子供が生まれる前からこの広報頼りに宝塚市を楽しみながら生活をしていま
す。 
より宝塚市の良いところを知っていきたいので、毎月情報を楽しみにしています 

市立病院だよりを必ず読んでいます。病気や治療の説明がわかりやすくためになります。 

シルバー人材や、ボランティアの事を知りたいです。 

コロナ禍での出産で、保育園⼊園以降もママ友が出来ない状況です。地域のお⺟さんと繋がれる機会があれば参加してみたい
です。 

二次元コードなど紙面だけでなく使いやすくなってたと思う。プレゼントや企画の申し込みもしやすい 

ホームページが、開かないことが、コロナの時よくありました。 

最近、SNS で宝塚の飲食店をカフェとかハンバーガーとかコロッケとかジャンル別とかで紹介してくれる記事があってすごく
助かる。他所の友だちに紹介できるようになった。いつもバナナマンのせっかくグルメが宝塚に来たらどこを紹介したらいい
のか？と悩んでるので、なるべく美味しい店は知っておきたい。宝塚で歌劇以外にどこか行くとこある？と聞かれることが
度々あって、いつも困ってる。以前、手塚治記念館で「よつばと!」の原画展やっていたのがものすごくよかったので、ああい
う企画はもっとやってほしいと思った。でも周りの人はやっていること全然知らなくて(コロナ禍でもあったけど）残念だっ
た。 

いつも楽しく拝見しております。 

いつも、楽しみに読ませていただいてます。 

市の情報だけでなく、プレゼントの企画もありとてもしたしみやすい広報誌だと思います。 
無料で宝塚市の情報がわかるので有難い広報誌なので、ずっと配布を続けてほしい。 

広報たからづかが届いた日は、家族が寝た後にゆっくり広報を読ませてもらうのが楽しみです。近所付き合いがあるわけでも
なく、情報が⼊ってきにくい社会の中で、こうして市の情報がわかりやすく書かれていて情報を知ることができ助かっていま
す。子育てをしているので、お出かけの予定に、広報に載っていたイベントをくみこんでみたりしています。ありがとうござ
います。 

同世代の市⻑さんで、期待しています。去年、おととし、とコロナワクチンの件で、予約が殺到の当初、一日中かけ続けるの
も大変なので、こういう発信があるとありがたい、旨を職員の⽅にお伝えした翌日から早速対応の発信があったことがあり、
とても助かりました。今後も声をすぐに拾い上げてくださる広報や市政に期待しています。 

毎月楽しみに読んでいます 

宝塚市歌の歌詞が知りたいです。ゴミ収集車が曲を流していて聴き慣れたので 歌詞がわかったら歌えるなと思いました。 

今月の⻄⾕農家の野菜をアンケートで抽選でプレゼント、こういった企画は皆喜ぶので、時々あればいいな。 

カフェやパン屋など取り上げてくれると、ありがたいです。 
宝塚園芸や今回の⻄⾕農業の話など宝塚の産業がもっと盛んになるといいなと思います。プレゼント企画も嬉しいです。プレ
ゼントがあるだけで興味を持つ人も増えると思います。お知らせ版にイベント情報がたくさん載ってるのもいいです。（一時
期コロナでなかなかイベントもなかったですが、やっと少しずつ増えてきましたね。）今月は植木祭りとときめきフェスタに
行ってみたいです。 

二次元コードが掲載されているものは気軽にアクセスできて特に良かった。 
いつも楽しみにしております！今までもこれをみて、いろいろと行事に参加したり、アルバイトに行かせてもらったり、活用
させていただきました！これからも、よろしくお願いします♪ 

宝塚の町紹介（歴史も掘り下げた内容）をもっと見たいです。 

宝塚市の広報は写真や⾊彩もきれいでレイアウトもよく読みやすいです。 

表紙がとても良いです。いい写真です。 

イベントやお出かけ情報、これからもどんどん情報提供お願いします。 又このご時世なので、お得情報ありがたいです 
ゴミ処理場のリサイクル自転車販売会をまた開催して欲しいです。 



いつも楽しく拝見しています。ありがとうございます。 
いつも、分かりやすく情報満載の広報誌をありがとうございます。これからも、毎月拝見するのを楽しみにしています。 

いつも有り難うございます。 

私は、U ターンで、現在宝塚在住ですが、大阪広報誌は、もっとフランクで、分かりやすく、面白さがあった様に思いまし
た。もっともっとフランクで良いのでは？と感じます。 

地域の情報が得られるので、いつも読ませていただいています。 
いつも楽しみにしています 

いつも楽しい記事ありがとうございます!(´▽｀)このご時世にカラーの広報はとても貴重でついつい見てしまいます！せっか
くのカラーなので写真やイラストがたくさんあればもっとワクワクしちゃいます！ 

レシピ紹介楽しみにしてます。 

カラフルで見易いです。これからも楽しく拝見できたらと思います。 

五歳の娘のシングルマザーです。⽀援切に願ってます 
いつも楽しみにしています。ありがとうございます！ 

いつも楽しみに読んでいます。 

カラーで載せてもらっているので、 
とても読みやすいです。 

いつも貴重な地元の情報源として楽しみにしています。 

YouTube で市⻑さんが⻄⾕少年自然の家を紹介されているのをみました 行ってみたいと思いました これからも発信待っ
ています 

毎月楽しみにしています。 

ちょうど宝塚と川⻄市の境目にすんでいるのですが川⻄市の市報は縦書きです今回初めて宝塚の市報をネットで読ませて頂き
ましたが、横書きは読みやすいです！活字の中に料理レシピがあるのも（しかも学校給食で興味深い）良かったです 

親子教室があるのだから、夫婦教室も、これからは実施してほしいです。 

 


